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随着村集体留用地建设如火如

荼，苏溪村不少村民期待推动农房改

造的意愿越来越强烈。由于各种历史

遗留问题，该村的农房改造一直未得

到有效推进，加之时间跨度长、相关政

策出现变化等情况，让村干部在推进

该项目时感到心有余而力不足，成了

痛点问题。

为了破解痛点问题，4 月 27 日，开

发区创新基层矛盾纠纷化解机制，组织

了一场别开生面的人大代表、政协委

员、治村导师参与的基层矛盾调解协商

会。会上，东城街道党工委副书记、办

事处主任李维彪，市人大代表、治村导

师林洪广、林金星、胡小玲等围绕苏溪

村农房改造落地难题出谋划策。

“村干部要开诚布公，拿出诚意，

多倾听群众声音，诚心诚意为群众解

难题。”协商会上，何志云提出了相应

要求。

会议结束后，开发区管委会副主任

朱跃军马上会同苏溪村主职干部，与农

房改造户代表见面，传达会议成果，积

极化解矛盾。眼下，开发区根据村民意

见，积极推进苏溪村农房改造细则修订

工作。目前，该细则已进入审批阶段。

“在后续工作中，开发区将会同东

城街道继续大力推进苏溪村农房改造

工作，确保锡山西路（皇城路以西）道

路工程如期完成，畅通现代五金科技

产业园道路‘微循环’，为辖区百姓创

造出行便捷的宜居环境。”朱跃军说。

融媒记者 程明星

让人才安心留永
企业稳健发展
开发区服务小组
走企连心“三服务”

本报讯（融媒记者 程明星）“作为

一家用工密集型企业，员工中有不少工

龄超过 10 年的新永康人。在往年的解

忧问卷中，子女入学问题始终是他们心

头大事。企业附近学校学位紧张，很多

外地员工子女就近入学难⋯⋯”7 月 6

日，在正阳科技股份有限公司（以下简

称“正阳公司”），相关负责人开门见山

向经济开发区服务小组道出了难题。

这是经济开发区走企连心开展“三

服务”活动的一个缩影。开发区党工委

了解到辖区企业因员工存在随迁子女

入学、转学难等问题后，专门组建了由

开发区党工委班子成员和市教育局主

要领导组成的服务小组，深入企业了解

企业难题，解读随迁子女入学、转学的

相关政策，充分发挥桥梁纽带作用，为

企业纾困解难，提振发展信心。

当日，服务小组先后走访了正阳公

司、浙江飞神车业有限公司（以下简称

“飞神公司”）等企业，面对面了解企业

员工子女入学的实际问题，认真听取企

业负责人的意见建议。

“企业想要高质量发展，离不开人才

的支撑。解决外来员工随迁子女的入学

难题，可以增强员工扎根永康的归属感，

更好地吸引人才、留住人才。”飞神公司

董事长陈向阳说。

为帮助企业解决这一难题，开发区

在制定入学方案和安排招生计划时，主

动考虑高端人才、外来务工人员子女的

入学需求。“营商环境是地区经济软实力

的重要体现，深刻影响着地区经济发展

的质量和速度。人才作为重要元素，经

济欣欣向荣的重要保障。那么，企业把

人才引进来，如何留得住？从优化营商

环境入手，为企业、为人才解决后顾之

忧，往往更能让人才安心留永，企业稳健

发展。”开发区相关负责人说。

开发区作为我市工业经济主战场，

全区已聚集工业企业近 2000 家、各类

经营主体 5000 多家，车业、门业、杯业、

电动工具行业等五金产业集聚，医疗器

械、信息技术新兴产业崭露头角，已经

形成了“8+2”大产业格局。今年以来，

开发区党工委主要领导带头，组织干部

职工陆续走进企业，开展助企纾困活

动。

据了解，该活动分为问题收集、问

题解决、总结提升三个阶段。问题收集

阶段，服务小组采取上门走访、组织座

谈等形式，了解企业生产经营等情况，

听取企业关于加快发展、改善服务的意

见建议；问题解决阶段，开发区会同相

关部门集中研究解决企业提出的最关

心、最急需解决的问题；总结提升阶段，

对活动中涌现出的典型事例、经验方法

进行总结提升，大力宣传活动进展和成

效，形成上下倾心、倾情、倾力服务企业

发展的强大声势。

据悉，开发区将继续深入开展走企

连心“三服务”活动，引导干部职工不断

强化“服务企业就是抓发展”的理念，将

服务企业工作走深、走实，助力企业不

断做大做强。

消除顽疾 打通堵点 破解痛点

开发区项目攻坚势如破竹
7月5日，随着最后一户房屋腾空，经济开发区九洲村车马何自然村终于打通了久拖

10 年的“堵点”，为畅通省重点工程“小三线”夯实基础。今年 4 月以来，经济开发区党工
委在项目建设的主战场上主动作为、专项攻坚、联动破题，形成项目攻坚破竹之势，破解
了荆山夏村特困户批基难、车马何自然村路不畅、苏溪村农房改造落地难等多个陈年难
题，有效推进了相关项目的建设进度，筑牢平安稳定防线。

消除顽疾 荆山夏村特困户批基工作有序推进

荆山夏村是开发区规模较大的行

政村，本地人口 2300 多人，外来人口

近2万人。近两年，该村通过大整顿行

动，累计收回 8 万多平方米集体土地，

通过既得利益者补交及公开招投标出

租，村集体经济增收了500多万元。

村集体经济不断壮大的背后，是

该村得到了开发区党工委的鼎力支

持，干群同心推进村集体留用地建设，

全力以赴消除各种陈年顽疾的结果。

在这些顽疾中，特困户批基问题是其

中一项，也是目前影响村庄整体发展

的绊脚石。该村已有 20 多年没有进

行特困户批基，村民对此意见较大。

针对荆山夏村特困户批基问题，开

发区党工委专门召开班子会议，组建荆

山夏村工作专班，明确该项工作包案推

进机制。会后，开发区党工委书记、管

委会主任何志云马上接谈了荆山夏村

村干部和特困户，对接市自然资源和规

划局、市公安局，以最快速度全面了解

特困户批基的难点所在，听取各方意

见。荆山夏村工作专班全员压上、主动

出击，多次组织荆山夏村主职干部召开

会议，倾听村民诉求。

“在多部门的支持下，目前，荆山

夏村已经基本确定了首批特困户的批

基排序名单，积压 20 多年的特困户批

基问题取得进展。”开发区工作人员胡

海航说。

打通堵点 车马何征迁工程提前完成任务

东永高速方岩互通至经济开发区

公路工程是省重点工程“小三线”（华

西线车马何路段）项目的重要组成部

分。该项目起点在方岩镇胡周村皮店

自然村，终点在开发区九洲村车马何

自然村，路线全长 7.75 公里，总投资

7.49 亿元。该项目建成后，将对推动

我市交通基础设施及交通大物流建

设、促进交通协调发展起到重要作

用。但由于历史遗留问题，这里成了

久拖多年的堵点。

想要打通堵点，最重要的是做好

村民的思想工作。为了更好地劝导村

民征迁，开发区班子成员靠前指挥，镇

村干部多次进村入户与村民谈心交

心，讲清、讲明、讲透各种利益关系，帮

村民算“利益账”“长远账”，引导村民

从“要我拆”变成“我要拆”。

7 月 1 日，车马河自然村征迁工程

最后一户正式签署征迁协议，拆除工

作于7月8日完成，比上级要求的时间

提前了整整 20 天。自此，拖了多年的

堵点问题终于被打通。“我刚听到要搬

迁的消息时，心里有些不舍，但为了省

重点工程建设和村庄发展，我选择支

持。”车马何自然村村民何其伟说。

破解痛点 苏溪村农房改造取得突破性进展

召开会议
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